

Heiden, 19.03.2021

Gemeinde Heiden
Herr Gallus Pfister
Gemeindepräsident
Kirchplatz 6
9410 Heiden

Vereinbarung Gemeinde Beiträge RHB – Stellungnahme an den Gemeinderat

Sehr geehrter Herr Pfister, geschätzter Gallus
Liebe Kolleginnen und Kollegen vom Gemeinderat

Vielen Dank für die Möglichkeit, dass Die Mitte Vorderland AR sich zu dieser Vereinbarung äussern darf.

Grundsätzliches

Die Mitte Vorderland AR befürwortet sehr, dass sich die öffentliche Hand aber auch weitere Institutionen (Tourismusbetriebe, ATAG, Kurvereine etc.) finanziell an den Bahnlinien beteiligen, um den Kostendeckungsgrad dieser Linien zu verbessern. Dies müsste aber über einen fixen Betrag geschehen und nicht mit einer variablen Grösse.

Störend ist für uns, dass nur die Gemeinden angefragt werden, welche Haltestellen an diesen Bahnlinien haben. Die regionale Wertschöpfung, vor allem im touristischen Bereich (Witzweg, Hängebrücke etc.), wird somit völlig ausser Acht gelassen. Hier geht das regionale Denken schlichtweg vergessen.

Rechtliches

Ob solch eine Vereinbarung rechtlich zulässig ist, bezweifeln wir. Sind doch der Kanton und der Bund die Besteller der Leistungen. Aus unserer Sicht ist es nicht zulässig, dass die Gemeinden mit dieser Vereinbarung einer variablen Kostenbeteiligung unterworfen sind, aber kaum auf die bestellten Leistungen einen Einfluss nehmen können.

Zudem sieht die «Die Mitte Vorderland AR» Schwierigkeiten bei der Gleichbehandlung mit anderen öV Linien, welche ebenfalls den Kostendeckungsgrad nicht erreichen. Werden dort ebenfalls mit den Gemeinden solche Verträge abgeschlossen?

Parteipräsidium:

Werner Rüegg
Untere Sonnenbergstrasse 4, 9410 Heiden
ruegg.werner@bluewin.ch
079 / 610 70 10

Die Mitte
Vorderland AR

Freiheit. Solidarität.
Verantwortung.

Fazit

Die Mitte Vorderland AR ist für eine finanzielle Unterstützung. Sie lehnt aber die Vereinbarung in dieser Art ab. Wir bitten den Gemeinderat einen Gegenvorschlag auszuarbeiten, welche die oben gemachten Bemerkungen übernimmt.

Die Mitte Vorderland AR bedankt sich für die Prüfung unserer Einwände und hofft, dass diese in einem neuen Vertrag übernommen werden.

Freundliche Grüsse



Die Mitte Vorderland AR
Werner Rüegg

Alle Informationen finden Sie auf www.ar.die-mitte.ch

Wir sind auch auf Social Media aktiv! Folgen Sie uns...  Facebook  Instagram  Twitter @diemittear